

を早期に開設することとなるが、開設前であっても、可能な限り受け入れてもらえらるよう施設関係者に依頼している。

**議員** 福祉避難所における受け入れ可能人数とその算定方法について伺う。

**市長** 受け入れ人数は各施設の有効スペース面積を基準に想定しているが、実際には施設の被害状況や利用可能状況等により算出する。

〈その他の質問〉精神障がいのある方への一般障がい手当の給付について

### 子どもの多様性を尊重し笑顔あふれるまちづくりを



日本共産党 栗原 健治 議員

**議員** 性的少数者への配慮や、多様性の尊重を目的として、性別によらず制服を選択できる中学校が増えていく。希望する生徒の女子用スラックスの着用について、所見を伺う。

**教育長** 現在、市内全ての中学校において、生徒や保護者から希望がある場合には着用を認めるなど、臨機応変に対応をしている。

**議員** 希望すれば認めるといふのであれば、性的少数者だということが明らかに、性的少数者への配慮の点で課題である。検討を進めるよう、各中学校に働きかけるべきではないか。

**教育長** 教育委員会からは十分な情報提供を行い、学校の中でしっかり取り組んでもらいたいと考える。

**議員** 生徒が制服を選べることは、性的少数者への配慮及び生徒の主体性の尊重

**議員** 生活保護基準の引き下げは全ての国民の権利に

### 偏見なく利用できる生活保護制度の運用に努めよ



日本共産党 大城 美幸 議員

生活保護基準の引き下げは全ての国民の権利に

関わる重要な問題だ。3年間の基準引き下げにより影響を受ける世帯数と人数の見込みについて伺う。



生活保護相談窓口

### 持続可能な未来を開くまちづくりを



いのちが大事 野村 羊子 議員

**議員** 希望すれば認めるといふのであれば、性的少数者だということが明らかに、性的少数者への配慮の点で課題である。検討を進めるよう、各中学校に働きかけるべきではないか。

**教育長** 教育委員会からは十分な情報提供を行い、学校の中でしっかり取り組んでもらいたいと考える。

**議員** 生徒が制服を選べることは、性的少数者への配慮及び生徒の主体性の尊重

**議員** 生活保護基準の引き下げは全ての国民の権利に

生活保護基準の引き下げは全ての国民の権利に

関わる重要な問題だ。3年間の基準引き下げにより影響を受ける世帯数と人数の見込みについて伺う。

から大きな影響は出ない旨の報告を受けている。

**健康福祉部長** 2018年10月の基準見直しにより基準額が下がった世帯は2千44世帯、全体の約78%であった。3年間で基準額が下がる世帯は昨年と同程度の割合だと想定する。

**議員** 基準引き下げによる生活保護受給世帯、特に子育て世帯への影響と他の制度への影響について実態把握が必要だ。見解を伺う。

**市長** ケースワーカーの家庭訪問等により実態把握に努める。また、他の制度への影響については関係各課

**議員** 生活保護制度について市民が気軽に相談でき、利用しやすい制度にするための課題について伺う。

**市長** 偏見をなくすこともに、制度の持続可能性を貴いていくことが課題だ。民生・児童委員等と連携しながら、しっかりと当該制度の説明をしていきたい。

**議員** 中学校の制服を、スカートとズボンのどちらも選べるようにする自治体が増えている。どちらでも着用できる環境を整えるべきではないか。

**教育長** 制服のあり方は学校が主体的に決定している。教育委員会としては、情報提供を行っていく。

**議員** 小学生の虐待死という事件が起きた。共犯者として

された母親は、DV被害者でもあった。DVと虐待という、複合的な被害者の支援体制について伺う。

**市長** 最近の事例は命に関わる。危機意識を持って、早期発見、早期対応が図られるよう、一層の連携強化に取り組みしていく。

**議員** 公正な取引により生産者を守り地域を支えるフェアトレードは、全ての国民

を持続可能な社会にしている。工事ヤード外の民間地の掘進に入る際、説明会は世田谷区を対象に行われただけに。本市域に入る前に、本市を対象とした説明会は開催されるのか。

**市長** 重要性を認識している。市民の理解促進など、機運醸成につながる取り組みを支援していく。

**議員** 東京外郭環状道路工事では、大深度シールドマシンが工事ヤードを出て、住宅の真下を掘削している。工事ヤード外の民間地の掘進に入る際、説明会は世田谷区を対象に行われただけに。本市域に入る前に、本市を対象とした説明会は開催されるのか。

**市長** 更なる市民の安全確保を図るため、本線シールドマシンが本市域内に入る前の段階で、再度説明会等が開催されるよう、引き続き事業者に求めていく。

### 子どもの権利を一番大切にしませんか



いのちが大事 嶋崎 英治 議員

**議員** 熊本県等では、祖父母が育児をサポートする際の関わり方が書かれた孫育て手帳を発行している。本市も発行してはどうか。

**市長** 発行の予定はないが、本市の「子育てガイド」の中で、祖父母の子育て参加などを紹介しており、それらを共有し、応援してもらうことを期待している。

**議員** 子どもをめぐる人権侵害や貧困問題は深刻の一途だ。子どもの命と健やかな育ちを保障することは、行政の重要な責務である。子どもの権利総合条例（仮称）を制定するべきだ。

**生活環境部長** 環境省や都府の取り組みを参考に、ホームページや広報みたか等で広く呼び掛けていく。

**議員** ウォーターサーバーを本市の公共施設に設置したり、商店に設置協力を依頼するなどして、「ウォーターサーバー設置プラスチックフリー宣言都市みたか」に取り組みすべきだ。

**生活環境部長** 宣言都市については考えていないが、市民等との協働等により、本市らしい取り組みを推進したいと考えている。



子育てガイド 2019

子どもをめぐるといふことは、行政の重要な責務である。子どもの権利総合条例（仮称）を制定するべきだ。

**生活環境部長** 環境省や都府の取り組みを参考に、ホームページや広報みたか等で広く呼び掛けていく。

**議員** ウォーターサーバーを本市の公共施設に設置したり、商店に設置協力を依頼するなどして、「ウォーターサーバー設置プラスチックフリー宣言都市みたか」に取り組みすべきだ。

**生活環境部長** 宣言都市については考えていないが、市民等との協働等により、本市らしい取り組みを推進したいと考えている。

### 福祉住宅の生活協力員 住み込み型による存続を



いのちが大事 伊沢 けい子 議員

**議員** 本市では、安心して生涯を全うできる高環境・高福祉のまちづくりを目指す中、高齢者の住み込みの確保のため、福祉住宅を市内に4箇所設置し、66戸の高齢者世帯に対して支援を行っている。また、都営住宅においても市内で高齢者住宅の確保を確保し、福祉住宅と合わせる約300人の高齢者に住まいを提供している。しかし、昨年12月に、井の頭にある「ピアいのかしら」の入居者から、福祉住宅の生活協力員を住み込み型から通勤型に市が方針変更しようとしていることについて「これまで通りの住み込み型でやってもらいたい」との要望書が市に提出された。生活協力員を通勤型に変更することは、入居者に対する約束違反になるのではないか。入居者の声をどう受け止めたのか伺う。

**市長** 今後の通勤型への不安について、率直に要望したものと受け止めている。

**議員** 要望書には生活協力員の住み込みでの対応がいかに必要かということが書かれている。入居者の声をどう受け止めたのか伺う。

**市長** 介護保険制度がスタートする以前において、入居者に対し常駐による支援や見守り等を実施する事業は、大変意義があり評価できるものだと考えている。

**議員** 要望書には生活協力員の住み込みでの対応がいかに必要かということが書かれている。入居者の声をどう受け止めたのか伺う。

**市長** 介護保険制度がスタートする以前において、入居者に対し常駐による支援や見守り等を実施する事業は、大変意義があり評価できるものだと考えている。

**議員** ラグビーワールドカップ2019日本大会等の機会を捉え訪日外国人の招致活動を行い、市内の活性化につなげることが重要だが、市民の訪日外国人への対応力強化も必要だ。推定される訪日外国人の情報やコミュニケーション対策について、市民に学習機会等を提供すべきではないか。

**市長** 日本政府観光局の調

**議員** ラグビーワールドカップ2019日本大会等の機会を捉え訪日外国人の招致活動を行い、市内の活性化につなげることが重要だが、市民の訪日外国人への対応力強化も必要だ。推定される訪日外国人の情報やコミュニケーション対策について、市民に学習機会等を提供すべきではないか。

**市長** 日本政府観光局の調



自由民主クラブ 伊東 光則 議員

**議員** ラグビーワールドカップ2019日本大会等の機会を捉え訪日外国人の招致活動を行い、市内の活性化につなげることが重要だが、市民の訪日外国人への対応力強化も必要だ。推定される訪日外国人の情報やコミュニケーション対策について、市民に学習機会等を提供すべきではないか。

**市長** 日本政府観光局の調